

Establecen hoja de ruta para mejorar turismo y pesca artesanal

APOYO. El plan busca impulsar la economía local y mejorar la infraestructura, con proyectos como la lobería en Cobquecura y un rompeolas en Coelemu.

Redacción
cronica@cronicachillan.cl

Tras dos años y medio de desarrollar un estudio de diagnóstico por parte de la Dirección de Obras Públicas del MOP, éste planteó una hoja de ruta que contempla 16 proyectos destinados a fortalecer la economía y mejorar la infraestructura costera, potenciando tanto el turismo como la pesca artesanal en los 58 kilómetros de costa de Ñuble.

Rodrigo García, delegado presidencial de Ñuble, destacó que, en base a este estudio, “nos hemos dado cuenta de que la infraestructura actual es incipiente, y hay mucho trabajo por hacer para desarrollar las actividades económicas en estas tres comunas. Tanto el sector turístico como la pesca y los recolectores del borde costero son indispensa-

bles para la región”, afirmó. El diagnóstico, involucró una serie de reuniones en terreno, con las comunidades de 12 sectores: Pullay, Boca Buchupureo, Iglesia de Piedra, Lobería, Mure, Rinconada de Taucú, Colmuyao y La Orilla en Cobquecura; Mela y Boca Itata en Trehuaco, además de Vegas de Itata, Perales y Purema en Coelemu.

Por su parte, Paulo De la Fuente, seremi de Obras Públicas de Ñuble, resaltó los proyectos que buscan dinamizar la zona costera de la región: “Hemos relevado distintos proyectos que vamos a desarrollar en Cobquecura, Trehuaco y Coelemu. En Cobquecura, daremos especial atención a la lobería, con el mejoramiento del sector norte de Lobería, un proyecto que la comunidad ha solicitado desde hace años, y también se impulsará la tercera

etapa del borde costero en Buchupureo. En Coelemu iniciaremos el próximo año el mejoramiento del borde costero de Perales, y en Trehuaco, avanzaremos al borde costero de Mela”, explicó.

CARTERA DE PROYECTOS

El diagnóstico, disponible en el sitio web de la Dirección de Obras Portuarias del MOP, da cuenta de una proyección de visitantes que se esperan en estos 12 sectores, destacando que al 2025-2026, se proyecta que Lobería supere las 400 mil visitas anuales, al igual que Rinconada de Taucú; mientras que en Trehuaco se podría pasar de los actuales 19 mil visitantes, a más de 50 mil, al contar con nuevas obras.

A estas obras, se sumará una obra de protección para Perales, en Coelemu, con el fin de proteger a la zona de



MOP PRESENTÓ ESTUDIO DE DIAGNÓSTICO, QUE APUNTA A UNA HOJA DE RUTA PARA COMUNAS COSTERAS.

marejadas. “Estamos felices por los dos grandes proyectos anunciados, especialmente por la construcción de un rompeolas que brindará seguridad ante los embates del mar, un problema recurrente en los últimos inviernos en Perales, y el nuevo borde costero”, destacó Francisco Mallo, alcalde (s) de Coelemu.

El alcalde (s) de Cobquecura, Alexis Guzmán, tam-

bién expresó su optimismo, destacando la importancia del diagnóstico para la planificación comunal de los próximos años.

“Esperamos que todas estas necesidades se puedan cumplir durante los próximos años. Este diagnóstico es fundamental para planificar el desarrollo a largo plazo de nuestra comuna”, señaló.

Finalmente, Eduardo Ri-

quelme, encargado de planificación municipal en Trehuaco, destacó la importancia de trabajar en conjunto con la comunidad:

“Es fundamental mantener siempre presente el cuidado de nuestro entorno. La participación de todos los actores es clave para que estos proyectos se desarrollen de manera responsable”, concluyó.

Masiva presencia de chillancios